

こちら海老川町進路指導部

『こち海老』

2020年4月19日
PTA 総会特別号
発行
青森県立田名部高等学校
進路指導部

令和元年度 進路状況

令和2年3月卒業生（卒業生総数 199名）の合格状況を紹介します。昨年度は、東京大学合格者ができました。

| | | 合格者・内定者数 | 主な合格先・内定先 |
|----|--------|---|---|
| 進学 | 大学 | 国公立 | 63 北海道大、北教大釧路校、北教大函館校、室蘭工大、弘前大⑮、岩手大⑩、宮城教育大、秋田大、山形大、福島大④、筑波技大、茨城大、宇都宮大、埼玉大②、千葉大、東京海洋大、東京大 はこだて未来大、青森県立保健大⑧、青森公立大④、岩手県立大、秋田県立大、高崎経大、東京都立大、敦賀市立看護大、都留文科大 |
| | | 私立 | 131 札幌学院大②、札幌国際大、函館大、藤女子大②、北星学園大、北海道医療大②、北海道科学大⑤、北翔大、北海道文教大、青森大、東北女子大②、八戸工大②、弘前学院大、青森中央学院大⑥、弘前医療福祉大、岩手医大②、盛岡大②、岩手保健医療大、石巻専修大、仙台大、東北学院大⑥、東北工大、東北生活文化大、東北福祉大③、東北医薬大④、宮城学院女子大②、仙台北百合女大②、東北文化学園大③、尚綱学院大③、秋田看護福祉大②、東北芸術工大、東北公益文科大、医療創生大、国際医療福祉大③、作新学院大②、白鷗大②、城西大、文教大②、目白大、日本薬大、東都大、川村学園女子大②、淑徳大、城西国際大②、千葉工大②、千葉商科大、帝京平成大、秀明大、千葉科学大、桜美林大、杏林大、国士館大、専修大、大正大②、大東文化大、高千穂大、津田塾大、東海大⑤、東京工科大、東京電機大、東京薬大、東京理科大、東洋大、日本大③、日本体育大、東京都市大、武蔵野大③、東京医療保健大②、神奈川大③、神奈川工科大、鎌倉女子大、関東学院大、松蔭大、田園調布学園大、新潟薬大、金沢工大、帝京科学大② |
| | 短大 | 国公立 | 7 岩手県大宮古短②、会津短大、大月短、三重短②、倉敷市立短 |
| | | 私立 | 16 北星学園大短、青森明の星短②、青森中央短、弘前医療福祉短、仙台青葉学院短②、秋田栄養短、東北文教大短、国学院大栃木短、高崎商大短大部、大妻女大短、共立女短、新渡戸文化短②、鶴見大短大部 |
| | 専門学校・他 | 35 SKK情報ビジネス専、大原簿記医療秘書公務員専、宮城服装専、窪田理容美容専②、呉竹鍼灸専、埼玉動物海洋専、上野法律ビジネス専、青森県営農大、仙台リゾート&スポーツ専②、日本デザイナー芸術学院仙台校、日本ホテルスクール専④、東奥保育・福祉専、東京デザイナー学院、東京総合美容専、東京調理製菓専、東北電子専、日産自動車大学校栃木校、日本技術調理専、函館厚生院看護専、弘前病院附看護②、八戸看護専、岩手県一関高看、千葉医療附看護、おだわら看護専、東京医科大学霞ヶ浦看護専、北里大保健衛専②、青森職業能力開発短、東北職業能力開発大 | |
| 就職 | 民間 | 県内 | 1 税理士法人青森さくら会計 |
| | | 県外 | 2 株式会社サンメリー、株式会社DDホールディングス |
| | 公務員 | 24 国家公務員③、東京都特別区職員Ⅲ類②、青森県職員③、むつ市職員②、青森県警察官B、海上保安学校、防衛大（推薦）②、一般曹候補生⑤、自衛官候補生⑤ | |

1 学年 初期指導

4/9～10日の2日間、「初期指導」を実施しました。国教英社理5教科の授業の受け方や予習・復習の仕方を学びました。また、学年集会では進路指導・生徒指導・1学年の各主任からの講話がありました。今年は各教室で「エンカウンター」も行いました。「エンカウンター」の目的は、初めて出会う仲間達と楽しく、自分自身のこともお互いのこともをよく理解し合うことです。この学年・ホームルームで今年一年間、よろしくお祈りします！

2日間の主な日程

| | 1日目 | 2日目 |
|-----|---------------------------|--------------------|
| 1 | 国語・数学・英語 社会・理科 | |
| 2 | | |
| 3 | | |
| 昼休み | | |
| 4 | 学年集会 学年主任講話 エンカウンター | 学年集会 分掌主任講話 |
| 5 | | ホームルーム活動 委員・係決め |
| 6 | ホームルーム活動 二者面談 予復習 | |



こちら海老川町進路指導部 『こち海老』

2020年7月22日
第2号
発行
青森県立田名部高等学校
進路指導部

1学期を終えて・・・

気が付けば7月もあとわずかです。コロナウイルス感染防止のため臨時休校になったり、高校総体が中止になってしまったりなど、少し落ち着かない1学期だったという人がほとんどではないでしょうか。この夏休みで、1学期の取り組みを振り返ってみましょう。自分の成長に邁進する日々を送れた人もいれば、少し息抜きをしたつもりがそのまま夏休みを迎えてしまった・・・という人も中にはいるかもしれません。いずれにせよ、振り返ってみると必ず課題が見えてくるはず。結果だけに一喜一憂せず、次にどう取り組むか、これから何をしていかなければならないかをしっかり見つめ直し、夏休み中から取り組んでいきましょう！

WEBオープンキャンパスを活用しよう！！

夏休み中の7月・8月は、多くの大学、短大、専門学校などでオープンキャンパスが行われています。今年度は、コロナウイルス感染防止のために、WEBでオープンキャンパスや説明会を実施する学校が多いです。オープンキャンパスでは、学校案内やホームページだけでは得ることができない情報を得ることができます。また、オープンキャンパスに参加することで、自分の目標を具体的にイメージすることができ、大きなモチベーションにもなります。WEBの場合、自宅等で参加できますので、より多くの学校のオープンキャンパスに参加することができるというメリットもあります。1、2年生も積極的に参加してみましょう。

その際、ただ参加するだけではなく、何をしてくるのか、どんなことを学んでくるのか、自分の目的を事前に考えて明確にして、メモを取りながら参加しましょう。

【各大学のオープンキャンパス日程】

| | 大学 | 日程 |
|---|----------|----------------------|
| 1 | 弘前大学 | 8月17日、18日(予約必要) |
| 2 | 青森公立大学 | 8月下旬予定(HP確認) |
| 3 | 青森県立保健大学 | 8月9日(8月22日ミニオープン予定) |
| 4 | 東北大学 | webで実施予定(HP確認) |
| 5 | 福島大学 | webで実施予定(HP確認) |
| 6 | 青森中央学院大学 | 8月8日実施 |
| 7 | 高崎経済大学 | 8月4日、7日、13日、22日 |
| 8 | 北海道大学 | 9月20日(webで実施予定。HP確認) |

その他気になる大学がありましたら、HPで確認しましょう。

~~~~~模擬試験をうまく活用しよう~~~~~

7月11日(土)、12日(日)に進研模試を実施しました。日頃の成果を発揮できたでしょうか。みなさんは、今年度あと何回模試があるかわかっていますか。模試を受けるメリットは、現在の自分の学力が全国的に見てどの位置にいるか確認できることです。しかし、結果や判定に一喜一憂しすぎるのもよくありません。重要なのは、各科目の得点率に着目し、自分の弱点に気づき、しっかりと復習し、その後の学習の指針を立てることです。

模試や入試までの日数を把握し、「いつまでに」、「どんなことを」、「どのくらいやる」などを計画し、目的を持った勉強をしましょう。ただ勉強するのと、目的を持った勉強方法では、効果は大きく変わります。夏休みを活用し、長期的な計画と、短期的な計画をして受験に向かいましょう。

田名部高校英語科

▼田名部高校英語科。十月十七日に開科式典を行い、今年度で歴史に幕を閉じる。平成七年四月に設置され、ポートエンジェルズ高校との姉妹校結末も二十数年を数えた。毎年、英語科生はアメリカへの語学研修旅行を経験し、貴重な体験を得ることができた。多くの英語科生を成長させてきた学校行事である。現在は全校十六クラスある中で一つのだけの英語科三年六組。最後の卒業生として、先輩方が残した数々の伝統を受け止め、プライドをもって残りわずかの高校生活を全うしてほしいと思っている。▼英語科担任をしたことがある。それまで普通科生徒ばかりを目の前にして過ごしてきた私にとって、英語科生と一緒に過ごす日常は新鮮であると同時に、何を語れば一人ひとりの能力を生かし切ることが出来るのだろうかと思ひ悩む日もあった。「自信を持つと、行動を起こそう」「コミュニケーション力に長けている」「発表力・表現力が素晴らしい」等々。当時、クラスの印象をメモしたものである。▼海外語学研修旅行を通して喜びと不安を抱く経験、異文化理解授業でのプレゼンテーション、小学校での英語学習ボランティア。英語科でしか味わうことができない経験が貴重な財産となっていること、そしてその経験を相手に語り伝えることが英語科で過ごした者の最大の武器になるということについて、自信を持っていない当時のクラスに語りかけた記憶が蘇る。普通科生と同じ学校に暮らせば、普通科とは学校生活の何かが違う。受験という場においても、高校生活で築き上げた財産について発表力や表現力を遺憾なく発揮していくことが英語科生としての強みであり、また、先輩方も多くの成功例を残している。▼一つのフロアに英語科があり、普通科があり、そして進学から就職まで多様な進路達成を成し遂げる仲間が存在し、それらすべてが田名部高校の力となっていると思う。英語科最後の卒業生へ。有終の美を目指し、日々、自己研鑽に励んでいこう。

公務員担当から

7月に入り、様々な試験の出願が始まっています。本校の公務員志望生徒も難関試験突破に向けて、公務員セミナーや日々の勉強に精を尽くしています。試験の日程や内容については、各自治体によって異なるため注意が必要です。募集要項をしっかりと確認しましょう。1次試験を通過した後も2次試験、3次試験と続く、長く険しい道です。この夏休みを最大限に利用して、しっかりと対策を立て、決して諦めることなく、最後まで一緒に戦いましょう！

| 公務員採用試験の出願受付状況 | |
|----------------|-----------------------------|
| 国家公務員[一般職] | 6/26~7/1 ⇒ 終了しました |
| 青森県職員 | 8/3~8/28 |

変わる受験制度！！志望校は要チェック！！

1 名称の変更

- ① 大学入試センター試験
→大学入学共通テスト
- ② 一般入試→一般選抜
- ③ AO入試→総合型選抜
- ④ 推薦入試→学校推薦型選抜

2 学力三要素を重視

- ① 一般選抜→調査書なども積極的に活用する。
 - ② 総合型選抜→学力を測る試験を取り入れる。
 - ③ 学校推薦型→学力を測る試験を取り入れる。
- これからは、どの入試区分も、バランス良く評価するようになります。

例えば・・・ 弘前大学ではこう変わる

弘前大学を例にどう変わるのか見てみましょう。大きな変更点をあげてみます。

- ① 一般選抜で、教育学部を除く全学部で志望理由書の提出が必要になる。(志望理由書を点数化)
- ② 一般試験で、教育学部は面接を実施する。(面接を実施し点数化)
- ③ 総合型選抜では、全学部で志望理由書の提出が必要になる。

このように、一般選抜でも学力以外の面を点数化する大学もありますので、各大学のホームページや各大学から実施要項を取り寄せるなどをして、しっかり調べておくことが必要になります。

志望理由も明確にしておきましょう。

夏休みにやることリスト

- ① 学力を高める
- ② 志望大学の実施要項等の取り寄せ
- ③ 試験内容の確認
- ④ 志望理由書等の作成(総合・学校推薦型で受験)
- ⑤ WEB オープンキャンパス等の参加
- ⑥ 自分と向き合う
- ⑦ スマホ・ゲーム等はほどほどに

進路資料室を活用しよう！



職員室の隣にある「進路資料室」を知っていますか？ここには国内大学の資料、赤本が揃っています。

昼休み、放課後ともに開放していますので、自由に入って進路の情報収集に役立ててください！もちろん、夏休み中も開放しています。

こちら海老川町進路指導部

『こち海老』

2020年10月9日
第3号

発行
青森県立田名部高等学校
進路指導部

～迫る推薦入試に向けて～

10月に入り、いよいよ大学推薦入試の出願が間近に迫ってきました。本校3年生の生徒も、2学期中間考査が終わり、本格的に推薦・AO入試に向けた勉強がスタートしました。毎日夜遅くまで、面接や小論文の指導を受け、必死に頑張っている姿を目にします。最後まで全力で駆け抜けて、必ず進路志望を実現してほしいと思います。我々進路指導部も全力でサポートしていきます！

また、1・2年生も自分の進路を見据え、行動していきましょう。時間が過ぎるのはあっという間です。早め早めに動き出す勇気と覚悟をもって学校生活を送りましょう。

家庭学習時間調査

2学期中間考査前(9/14～9/20)の期間で家庭学習時間調査が行われました。前回と比べると、どの年次・学年も勉強時間が増えています。進路志望の実現には地道な学習が欠かせません。考査期間だけではなく、継続した学習を行っていきましょう。

【1日の平均学習時間】

| | 今回 | 1学期期末考査前 |
|----|---------|----------|
| 1年 | 2時間 39分 | 1時間 43分 |
| 2年 | 2時間 42分 | 1時間 01分 |
| 3年 | 3時間 10分 | 1時間 41分 |

家庭学習時間の目安としてよく言われるのが、「学年+1時間」。

1年生は1日平均2時間、2年生は3時間、3年生は4時間です。

自分の学習時間と見比べて、どれくらい足りないか確認しましょう。

指し、「普段力」を高めてほしい。

生活の中で自分の中にある幹をひと回り太くすることを目指し、「普段力」を高めてほしい。

進路指導部長 工藤 資基

学習ボランティア

9月5日(土)に第二田名部小学校にて、学習ボランティアが行われました。小学校の全児童に対し、本校の生徒が授業を行うというもので、今年は25名の生徒が参加しました。

夏休みに入る前から授業の計画を立て、部活や学校行事などの普段の学校生活の合間を縫って、授業の準備に取り組んでいました。今回のボランティアの経験を今後の進路選択等にも役立ててほしいと思います。今後もボランティア等に積極的に参加してほしいと思います。



キャリアサポート

9月8日(火)に1年次でキャリアサポート(カリサポ)が行われました。

大学生達の高校時代のお話や、対話によって楽しくワークを行う様子が見られました。参加した生徒の多くが大学生との活動が刺激となり、これからの学校生活へのモチベーションアップに繋がったようでした。

このカリサポの経験をきっかけによりたくさんの人と関わる中で、これから自分の進路選択に繋がってもらえればと思います。



高校生活の質を高める

▼九月二日から三日間、合同祭が行われた。今年度は新型コロナウイルスの影響で、一学期は学校行事が実施できなかったために授業と部活動ばかりに費やす毎日を通り越した。久しぶりに本校に活気が戻ったような雰囲気を感じさせる三日間であり、生徒会を中心に初めての試みに挑戦したことは本校の力になったように思う。▼先日、ある小学校の授業を見学する機会があった。そこには小学生達が学校行事に向けて立てた目標を振り返りながら発表や討論する授業が行われていた。「疲れても最後まで頑張りたい」「対応力を見につけたい」「自分からすすんで返事をしたい」「リーダーとしてみんなをまとめたい」等々、素晴らしい意見が交わされた。学校行事から学んだことを今後の学校生活に真剣に生かしていかなければならないと考える小学生達の姿が見られ、感心させられた。学校行事を通して学んだことを単なるひとときとして忘れてしまうのではなく、高校生活に有効に生かしていく姿勢は高校生にも必要なことだと思ふ。既に総合型・学校推薦型推薦入試受験者は本格的に対策準備に力を入れ始め、受験シーズンに入っている。今一度、これまで経験した多くの学校行事を振り返り、自己の生き方を高める糧にしてほしいと思ふ。▼十月八日(木)。今年度、三年生にとってこの日が大学入学共通テストまであと一〇〇日という日に当たる。一、二年生は部活動の主力となり、放課後、新人戦に向けて一生懸命に励む毎日を送っている。毎年、十月は本校の学校生活において「普段力の大切さ」を意識させられる。毎日が多忙となる一学期だからこそ、普段の過ごし方における質の高さが成長の鍵になってくると思ふ。「物事を単にこなす」ということではなく、「物事に真剣に取り組む」という質の高い学校生活を一人ひとり築いていくことが学校全体の中での必要不可欠なことである。高校生活の中で自分の中にある幹をひと回り太くすることを指し、「普段力」を高めてほしい。

今年の 教育実習生

9月31日から本校で7名の先生が教育実習を行いました。皆さんの先輩でもある実習生より以下の5項目についてインタビューしてみました。

- ①大学・学部 ②おすすめ勉強法 ③高校時代の思い出
④受験までの道のりで一番苦労したこと ⑤皆さんへ一言！



大坊 廉太郎 先生 (理科)

- ①秋田県立大学システム科学技術学部
機械知能システム学科
②朝に勉強する。とにかく睡眠時間を削らないことです。
③部活で様々な体験をしたことです。
④受験への気持ちの切り替えです。

⑤後悔しないように日々、努力・成長してください。



竹林 稚奈 先生 (英語)

- ①函館大学商学部・商学科英語国際コース
②YouTube や Instagram に投稿されている英語の勉強法を見る。
③文化祭から球技大会、そして夏休みの流れが最高でした。来年はコロナが治まって、ちゃんとできますように！

④土曜日も日曜日も模擬試験で、夏休みは講習だらけだったこと。でも必ず将来に役立ちます！

⑤文理選択や進路先など、悩むことがたくさんありますが、田名部高校の先生は最後まで見捨てず、様々な選択肢を与えてくれるので、諦めず納得のいく将来を見つけてください！3週間ありがとうございました。



田中 健太 先生 (地歴)

- ①千葉大学文学部・人文学科歴史学コース
②ノートに10問ほどの問題を作って友達に解いてもらう。
③生徒会総務部に所属し、1年生のときに予餞会の主担当をしたこと。1年生で経験もなく、とても大変でした。5円ハゲができました。

④3年生の2月、3月で、みんな合格が決まり、学校にくる人が少なくなって淋しい気持ちになったこと。

⑤クラスでの会話を増やしましょう。



加登 綺夏 (理科)

- ①弘前大学理工学部・地球環境防災学科
②定期試験は、試験範囲を5周くらい解き直していました。時間がかかるため、試験の1ヶ月前には試験勉強をしていました。
③サイエンスキャンプに2年生の時に行ったことが思い出です。理科好きな生徒がたくさんいる環境にわくわくしたり、人見知りだったので勇気を振り絞って周りの人に話しかけたりしたことが印象に残っています。

④1・2年生の時に習った範囲を復習するのが大変でした。思い出ことや応用問題を解けるようになることなどやることが多いので、1・2年生のうちにやっておけばよかったと後悔しました。

⑤高校時代は3年間しかありません。全力で勉強・部活・恋愛など好きなことに取り組んでください。



布施 菜那美 先生 (理科)

- ①秀明大学学校教師学部・理科専修
②テスト週間は学校や図書館を活用して、集中することが大切です。また、先生、友人、先輩をうまく活用（悩む時間がもったいない）

③・吹奏楽部で県選抜になったこと。

・文化祭、球技大会でクラス一丸となったこと！
・雪田先生（当時担任）が一度も笑顔を見せてくれなかったこと・・・
(いい思い出です)

④周りの友達の進路が決まっていく中、後期試験まで残って寂しかったです。また、勉強しても、なかなか成績に反映されなかったことです。

⑤田名部高校はすごく忙しい学校だと思います。部活も勉強も頑張るみなさんは、将来どこかで何かに活かされると思います！！小さなことからコツコツと取り組んで、残りの高校生活悔いのないようにしてください(^_^)



俵木 玲子 先生 (保健)

- ①弘前大学教育学部・養護教諭養成課程
②わからないところ、苦手になっているところは、放課後やテスト期間に先生にたくさん質問をする。
③友達と毎日くだらない話をして盛り上がっていたこと。

④センター試験で点数が取れず、二次試験の生物で8～9割の点数を取らなければ合格できないと先生に言われ、それまでの期間に生物をひたすら勉強したこと。

⑤高校3年間あつという間です！勉強・部活以外にも、友達と過ごす時間や行事でしか味わえない楽しさを大切にしてください。



泉山 知弘 先生 (保健体育)

- ①札幌大学地域共創学群・スポーツ文化専攻
②1つの参考書等を何周もする。
③ひたすらに野球。1年の夏の合宿で2時間睡眠が2週間くらい続き、朝練・夜練・食トレで放心状態。夏休みの講習で目を開いたまま寝た。とにかく合宿が辛かった。

④受験先を決めるところでつまづいた。夏の甲子園予選後も野球を諦めきれず、大学の野球セレクションを受けたりして、受験モードに切り替えられなかった。勉強不足だった。

⑤後悔のないように過ごしてください！今できることに真剣になり、1つ1つ乗り越えていけば、結果はどうであれ、充実した人生に繋がると思います！私も必死に頑張ります！

こちら海老川町進路指導部 『こち海老』

2021年3月26日
第6号

発行
青森県立田名部高等学校
進路指導部

令和2年度 進路状況

令和3年3月22日
青森県立田名部高等学校 進路指導部

1 合格・内定状況(延べ数) (卒業生総数 195名)

合格おめでとう!!

| | | 合格者・内定者数 | 主な合格先・内定先 |
|----|-----------|----------|--|
| 進学 | 国公立 | 63 | 小樽商大, 北海道大, 北教大札幌校, 弘前大②, 岩手大⑤, 秋田大, 山形大④, 福島大, 宇都宮大, 埼玉大, 富山大, 金沢大, 信州大, 静岡大② はこだて未来大, 名寄市立大, 青森県立保健大⑦, 青森公立大⑦, 岩手県立大, 高崎経大, 都留文科大 |
| | 大学 私立 | 105 | 札幌大③, 札幌学院大④, 北海学園大, 北海道医療大, 北海道科学大③, 北海道情報大②, 千歳リハビリ大, 東北女子大③, 八戸学院大, 八戸工大, 弘前学院大③, 青森中央学院大④, 弘前医療福祉大②, 盛岡大②, 仙台大, 東北学院大⑧, 東北工大, 東北福祉大⑨, 東北文化学園大, 尚絅学院大, 東北公益文科大, つくば国際大, 平嶋大②, 高崎商大, 埼玉工大, 文教大, 日本医療科学大②, 江戸川大, 千葉商大, 帝京平成大③, 秀明大, 千葉科学大, 桜美林大②, 北里大②, 杏林大, 国士舘大②, 駒澤大③, 聖心女子大, 専修大②, 創価大, 大正大, 大東文化大, 帝京大, 東海大②, 東京農大, 日本大②, 日本社会事業大, 日本体育大④, 武蔵野大, 明治大, 明星大②, 神奈川大, 神奈川工科大, 関東学院大, 新潟医療福祉大, 新潟リハビリ大, 山梨学院大 |
| | 短大 国公立 | 3 | 山形県立米沢女短②, 会津短 |
| | 短大 私立 | 10 | 札幌国際大短大, 青森明の星短, 柴田学園大短大, 弘前医療福祉短②, 仙台青葉学院短②, 帝京短, 新渡戸文化短, 鶴見大短大部 |
| | 専門学校・他 | 24 | マロニエファッションデザイン専門学校, 葵会仙台看護専門学校, 横浜ビューティー&ブライダル専門学校, 宮城調理製菓専門学校, 弘前病院附看護②, 札幌観光ブライダル製菓専門学校, 駿台外語&ビジネス専門学校, 昭和大医附看護, 聖マリア医看専, 仙台ビューティーアート専門学校, 仙台ヘアメイク専門学校, 仙台医療秘書福祉専門学校, 仙台工科専門学校, デジタルアーツ東京専門学校, 日本デザイナー芸術学院仙台校, 東京アナウンス学院, 東京アニメーションカレッジ専門学校, 東京服飾専門学校, 日本ホテルスクール, 日本工学院専門学校, 八戸看護専門学校, 北海道芸術デザイン専門学校, 北日本ヘアスタイリストカレッジ |
| 就職 | 民間 県内 | 1 | 合同会社クラウドJACKBOXむつ |
| | 民間 県外 | 3 | 株式会社サンデリカ仙台第二事業所, アクロストランスポート株式会社, 花と森の東京病院 |
| | 公務員 | 34 | 国家公務員一般職②, 青森市職員, むつ市職員②, 下北地域広域行政消防職員, 北海道警察官B④, 京都府警察官B, 防衛大学校(推薦)③, 防衛大学校(一般), 一般曹候補生⑨, 自衛官候補生⑩ |

日常の準備の大切さ

▼今年度も三年生の進路達成への頑張りが見られ、難関大学から民間就職・公務員まで多岐にわたる進路実現が成し遂げられた。合格や内定の朗報を報告してもらおう生徒達からは嬉しさが滲み出ているのが感じられる一方で、合格や内定を勝ち取るために相当の準備を毎日重ねたであろうとその苦労の多さに私はいつも共感する。成功の裏に隠された用意周到な準備こそが何事にも勝り大切なことだと今、改めて思う。▼「備えあれば憂い無し」という有名な故事成語がある。宋の時代、ある浄土教者が撰述した文献には来るべき時にあたって備えをしつかりと行うことが必要不可欠であるというこの言葉の意味が記されている。「昼には必ず夜がある。どうしても夜の備えをしない人があろうか。暑には必ず寒がある。どうしても寒の備えをしない人があろうか。」昼のうちに来るべき夜の準備をして万全を期すことが大切である。暑い最中であって、必ず次に来るべき寒さへの対策準備を完璧にすることで生活が救われる。いつの時代にあっても万全な準備を怠らず、人間生活の質を向上させていくことの重要性が説かれていく。▼本校の日常には進路達成のための数多くのチャンスが散りばめられている。学業、部活動、学校行事、探究活動、ボランティア活動、各種講演会、資格検定等。その一つひとつに意義があり、進路実現に向けて大切な備えとなっていることは本校卒業生達の残した足跡からもわかることである。人は物事をやり始めようとする時、「よし、頑張ろう」と初めのうちは決意するものである。しかし、なかなかその気持ちを普段の生活の中で保ち続けることは難しく、また、継続の重要性を理解していても行動に移せていない在校生も多くいるはずである。本校生徒が成功する強さの秘訣は何であるのかと私が幾度となく人から尋ねられた時、決まって毎日を納得して頑張る日常の中にあるとの答えをし、日常の準備の大切さを強調している。▼卒業式という節目の時が過ぎ、今は一年生と二年生だけが過す校舎内である。すでに卒業生からのバトンを受け継いでいる在校生は残された高校生活における日常の中で来るべきときに備えて万全の準備を行ってほしい。

国公立大学 63 名合格！防衛大学校 4 名合格！

今年度の国公立大学・私立大学の合格者数は3月23日現在、それぞれ63名・105名となりました。

一般入試では前期日程で16名、中・後期日程で2名が合格することが出来ました。そして学校推薦型・総合型入試では45名の生徒が合格しました。学校推薦型・総合型入試では、60%を超える高い合格率となっています。公務員に関しては、公務員希望者17人中17人が合格し、防衛大学校に4名合格しました。防衛大学校4名合格は、全国の中でもトップクラスの合格者数となります。また、民間就職に関しては、内定100%を達成することができました。

自分の将来に向けて、遅くまで勉強や面接・小論文練習等に励んでいた結果が合格者数に表れたと思います。受験に向けて何ヶ月も勉強し続けるというのは、先が見えない不安や焦りもあってとても大変なことです。これに負けずに挑んだ事実は、これからも大きな自信に繋がると思っています。1・2年生の皆さん、これからはあなた達です。将来に向けた勉強も含めて充実した高校生活を送ってください！

卒業生アンケート

卒業生に、高校生活3年間を振り返って思うことなどについてのアンケートを実施しました。たくさんの項目から、「後輩へのアドバイス」を抜粋して皆さんに紹介します。ぜひ、参考にしてほしいと思います。

普段の態度が面接や文章に表れると思うので、礼儀正しくすることは忘れないほうがいいと思います。

今できることを地道に続けることです。自分の成長を長いスパンで見ることがモチベーションアップにつながります。

勉強をやらない理由を部活にしないこと。

勉強でも部活でも継続し続けること。継続する努力をすることが大切。

受験期はきついで、それに耐えられるメンタル作りが必要だと思います。

自分が行きたいところに行くことはとてもいいことだけど、行くことができるのは親とか先生の助けがあってこそだよ。ということを忘れないでほしい。

1、2年生の勉強が一番大事。

自分の進路が確実に決まるまでは、各教科をまんべんなく勉強しておくべき。また、家族や先生と積極的に話すようにしましょう。

先生方がおっしゃっていることは聞いておいたほうがいい。

ボランティアや大会など、自分のアピールポイントになることをたくさんしてほしいと思います



先輩から学ぶ

3月18日（木）に、一般入試を突破した3年生による「先輩から学ぶ」が行われました。今回は主に、センター試験・二次試験に向けて自身がした勉強法などをそれぞれ話していました。

実際に用いた教材などを見せながら紹介し、1・2年生の皆さんも熱心に聞いていました。先輩のお話から、勉強法をより良くするヒントなどを見つけ、実践して欲しいと思います。

